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大家好，我是祝十八，今天谈谈我对快手商家号的看法，很多朋友最近纠结于是否开通商家号，希望我

的解读能帮助到你。

快手的商家号，顾名思义，就是快手平台为经营性质的商家准备的一种运营官方媒体账号类型，与普通

的非营业性快手号进行区分，简单点说就是商家的官宣媒体账号，只不过是在快手这个相对来讲的公域

流量池中而已。

那么为什么说是官宣媒体呢，因为在web、PC、4G以前的时代，企业/商家在互联网的官宣阵地就是企业

网站，它的流量入口仅仅局限于搜索引擎或其他非互联网途径，然而现在是移动终端时代，是4G马上跨

越5G的时代，网民获取新鲜内容的习惯已经基本从主动转化为被动，并且注意力已经转移并且聚焦于智

能推荐算法驱动的流媒体，以前的互联网营销时代，是搜索引擎驱动的，而现在的互联网营销，我突然

认为现在不应该叫互联网时代了，应该叫数据时代，数据时代应该是由无数个流量平台组成的时代，数

据时代的营销，应该是从无数个平台的相对公域流量中吸引流量并转化为私域流量的过程，这里我用的

词是吸引，不是挖掘，我认为吸引更确切，因为数据时代的营销过程，是内容驱动的，用内容吸引流量

，在自媒体之初，拥抱微信这个平台，很多个人、商家、企业通过公众号挖掘流量，懂点运营就如虎添

翼，那时候公众号取代了网站这个官宣媒体， 而智能推荐算法驱动的自媒体时代，网民的注意力聚焦于

短视频平台，使用时长正在逐步上升，主要的内容表现方式将会是视频，那么官宣媒体应该随之进化成

为短视频账号，布局各大短视频平台。



我经常跟我的客户讲，如果不拥抱短视频，中小企业可能会离伟大越来越远，因为会错过这波流量红利

，而那些拥抱短视频的中小企业，会借助这波红利带来更多成长机会或成就品牌的机会，两者形成两个

极端，并且因为是平台内运营，每个平台的内容创作方式比较单一，比如说快手，就是短视频，操作相

对简单，且没有地域等额外限制条件，而智能推荐算法这种被动式的主动吸引流量的方式，让获取流量

成本更低，并且内容表达方式多样，产品或服务的表达方式更直观，转化方式简单粗暴，把官宣媒体阵

地放到这里，只要具备运营能力，就如同站在流量的瀑布下，所以说，商家或企业，一定要入住短视频

平台，并且要强化运营，因为别人获得，你没获得，相对而言，你就是失去了。

那么对于在快手上创业的很多个人电商，还有利用快手推广的中小商家，到底要不要开通商家号？商家

号有哪些利好政策？开通后会给自我的发展带来哪些明显的优势？还有哪些我们看不见的好处？亦或会

不会有不好的地方？如果开通商家号，应该怎样去运营，我该做哪些准备？这些特殊权益应该如何去运

用才能发挥更好的效果？相信这些问题，是很多快手电商和其他商家在运营快手号时最近非常纠结的问

题，那么从一名运营顾问的角度，我浅析一下我对商家号政策的解读，是否有必要开通商家号，以及我

对商家号运营的一些观点，声明一点，仅供参考。 我们先来看看官宣的商家号利好政策，这也是快手

平台对商家运营自媒体的额外赋能，这背后对应的就是快手给商家运营赋予的显性优势，开通商家号后

，可以获得官方的认证和区别于普通快手号的权益：1，快手平台对商家号的蓝V认证2，选择作品置顶

功能3，账号经营品类标签4，商家电话号码展示5，账号安全保护功能6，POI认领展示7，专属数据报表8

，商家号运营指导9，粉丝头条88折10，优惠券分发11，拉新流量鼓励12，专属的操作后台我所了解的商

家号当前基本就这么多的利好政策，当然，可能更多我不知道或者还未开放的特殊权益，值得我们进一

步期待，好的，接下来咱们一一解读一下这11条利好政策：1，蓝V认证，表象是在主页头像的又下方有

个蓝色V字母的认证符号，我认为这是商家号与普通号最大的不同，这不仅仅是平台对商家的认可，它

赋能的优势在于，更是商家在互联网上展示公信力的一种方式，这里的公信力体现是指，具备蓝V认证

，意味着具备当前品类商家开放营业所具备的一切资质，不仅仅是平台的认可，是相关部门对你的认可

，区别与未认证的其他人或商家，因为通过蓝V认证需要提交营业执照及经营所需的一切资质，并且快

手平台的审核是很严格的，所以这是公信力最明显的体现。

当然，几乎所有快手用户到现在为止可能还没意识到这一点，用户的这种意识还有待在使用快手的过程

中继续培养，刚开始可能效果并不明显。

2，作品置顶，这个功能的表象在于，可以选择作品中三个置顶到主页作品栏的最顶端，被置顶的作品会

更容易被看到，它赋能的优势在于，你可以将最精彩的、留存率高的、转化率高的、最能激发传播的、



等等各种最能XX的视频，通过这个置顶功能第一时间展示到进入你主页的快手用户的面前，然后达到留

存、转化、口碑传播等利益最大化的效果。当然，作品置顶这个功能已经从内测到全平台灰度测试，陆

续对更多用户开放，未来可能所有快手号都会有作品置顶的功能，那么作品置顶的功能，并不属于商家

号独有的权益了。

3，品类标签，这个权益是只有作者能够知道的，没有表象，在开通商家号时可以选择经营类目的标签，

并且是固有的，因为快手平台是智能算法推荐，内容的分发是通过内容标签与用户兴趣标签智能匹配进

行的，所以标签对于精准推荐获取更多播放率和看完率有着很大关系，标签越精准意味着越容易获得接

收用户的青睐，热门的几率更大，同时，推荐越精准，粉丝越精准，留存和转化相对更容易，同时视频

也更容易被收藏到对应的标签页面，获得搜索流量的可能性更大，同时，未来如果快手细化运营，下沉

到同城本地的细化运营，培养起用户通过快手本地消费的习惯，那么精准推荐或精准查找对于商家而言

就利益非常大了。当然，标签精准、推荐精准是更容易热门，如果在固有标签的前提下，内容无法获得

更多其他标签，那么也是在限制内容的推荐路径，我一直认为，能够获得非目标粉丝青睐的内容，更容

易成为超级爆款，因为只有更多的人帮助获得播放率和看完率，才能获得更多的推荐，到底在固有标签

的前提下能不能获得其他标签，让内容拥有更宽泛的推荐渠道，这一点还有待进一步观察。

4，电话号码展示，表现是在主页名字下边可以展示商家的电话号码，用户点击即可查看并拨打商家电话

，优势在于这是公信力的另一种体现方式，是用户看到电话号码后自我建立信任感（敢公布电话一定值

得信赖），或进一步通过电话咨询建立信任连接的一种方式，这种展示在建立信任方面非常简单粗暴，

如果运用得当，留存和转化效果会提升明显，特别是特种产品或高客单价的产品，亦或以本地客户为主

的商家，更容易通过电话沟通转化为自己的客户。

5，账号安全保护功能，这个没有什么好讲的，就是多了一些保护账号的措施你可以去用，快手号不更不

容易被坏人盗取和利用，这个功能，只有益，没有弊。

6，POI展示，就是商家位置的展示，表象在于可以在快手号主页展示你的具体地址，不仅仅是展示地域

，可以具体到你站的位置，这也是公信力进一步体现的方式，像展示电话号码一样，让用户看到后自我

建立信任感（敢公布地址，比其他的更值得信赖），也更容易激发本地流量的信任、好奇、备用、快捷

方便等想法，收货留存，以转化本地流量为主的商家在这一项权益下受益更多。



这一项权益真的非常不错，如果说哪里不好，就只能是挑毛病了，是不是有顾客因为不满意会上门找你

麻烦？同行给你泼油漆？会不会有不喜欢你这个地方的人？会不会有人嫌发货地太远不买你的产品？开

门做生意，难免有不满意的人，也难免有竞争，这是每个生意人必须要去面对或处理的，我上边讲的找

上门泼油漆基本不会发生，开玩笑，至于那些不喜欢我们的，嫌这嫌那的，你就随他去吧。

7，专属数据报表，就是你快手运营的详细情况，每天每周每月，流量留存粉丝画像等等，类似于快手周

报和数据助手，但是更全面更直观，这些数据会帮助你更好地去运营，查找自己的不足，不断改进，据

此制定进一步的发展计划，这个商业社会越来越依靠数据来运行，会看数据并且通过数据做出结论并制

定方案的人，一定是运营高手，对于高手来讲，这份数据绝对是如虎添翼。当然，大多数人，只是当数

字来看了，也只能当数字来看了。

8，商家号运营指导，这个权益是没有任何坏处的，大多数的快手创业者对于创业还是懂得太少，对行业

可能懂得也不多，在平台运营规则把控和用户人性认知上更是欠缺，那些有效的学习就是必不可少的，

学习也是唯一低成本成长的方式，往大里讲这是自媒体、电商，细分到短视频、直播电商、内容电商，

矛盾点讲这都不是新行业，但又属于新领域，不乏很多人靠运气、靠天时地利成长起来，但是大多数人

的成长是要靠能力的，个人的也好，团队的也好，并且在未来，能力是唯一的核心竞争力，能活下来的

，都是有真正能力或实力的，而能力的成长，学习必不可少。当然，学习的结果，与个人的学习能力和

努力分不开，更与学习的内容有关，与教学方式有关，并且当学习内容在普惠的情况下，大家都在同一

种套路下，效果也是不长久的，要善于差异化学习，并且不断在知识的应用中升级套路，才能成长更快

。

9，粉丝头条88折，这是商家号最实惠的权益，花更少的钱，干更多的事，这点对于大投资的商家绝对是

大利好，对于只通过付费推广的、以优质内容引流的商家，成本更低了，对于只做内容电商且利润率高

、转化率高的产品更是如虎添翼。当然，商家号独立于其他普通快手号，会不会成为平台对商家的一种

管理及运营策略，在运营商会不会提升商家号内容获得推荐的阈值，从而迫使商家通过消费头条获取更

多流量，这点应该不会，但也不能永久的、完全的否定。

10，优惠券分发，my god，这真是个神功能，用户可以通过这个功能领取你优惠券了，用优惠券买你的

产品更省钱了，这个功能在引流、留存、转化上会起到很大作用，同时引导复购及培养复购习惯、提升

复购率及传播率几个方面会发挥巨大的作用，在这个功能上真的可以做很大的文章，那些牛逼的电商平

台通过优惠券的合理运用，不断的创造神话，将优惠券的作用发挥得淋漓尽致，每个商家号运营可以学



习一下优惠券的运用，这是一门大学问，用好了，你的事业也将会发生质的飞跃。当然，这个功能只会

帮助少部分人更好的成长，大多数的运营人仅仅会用它给客户省钱，或者成为打价格战的一种工具，相

信看过这篇内容的人，都会去好好研究一番优惠券的运用的，加油！

11，拉新流量鼓励，表象是你介绍新人玩快手或开通商家号，会给你的内容一些额外的流量扶持，给多

少怎么给，我没有深入研究，但有流量总会是好事，不拿白不拿，有机会白拿就一定拿。当然，很多人

总会干捡了芝麻丢了西瓜的事，我见过太多的人把太多的精力用来干一些投资回报率低的事，比如太多

的人现在靠每天互粉来涨粉，靠互相顶作品来上热门，这个也是一样，做好你的内容和产品运营，不要

为了这点流量每天想着如何拉新，OK？OK！

12，专属操作后台，这个是很人性化的，对于商家而言，与普通用户发视频直播不一样，有太多的其他

方面的工作，比如产品、优惠券等的设置更新，更易操作的后台就是更省心的工具，。

相信看完我对政策的解读，特别是每条的前半部分，大部分人都会立马去开通商家号了，有一部分人，

会因为我每条解读的后半部分产生疑虑，纠结犹豫，那么我们到底应不应该开通商家号呢？这就需要权

衡一下利弊，根据自己的条件和需求去选择，有一部分人，你应该立马去开通，因为商家号的这些政策

，上天注定就是为你准备的，不开通你就吃亏了，而有些人，不用着急，可以再观望一下。谁适合立马

开通，谁需要观望咱们下篇继续分析。

感谢每一位朋友的阅读和分享。

（抖琦琦免费协助企业号认证，通过返100）
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